

Rememora De las once de la mañana á las ocho de la noche y de los diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Extranjero (Unión Postal)

Número suelto
Id. atrasado.

LA ACTUALIDAD

Momentos difíciles

El gobierno del señor Canalejas está pasando por momentos difíciles, máxime cuando desde la oposición se han preconizado actitudes que luego la realidad, con mueca bufonesca manda retirar entronizando actos y procedimientos contrarios, y que antes habían sido censurados agriamente en el adversario.

Cerniéndose en el espacio el gran conflicto internacional, del cual según y como pueden llegarnos salpicaduras, teniendo en Melilla un enemigo aguerrido con aviesas intenciones, lo cual demanda un fuerte contingente de fuerzas para mantenerlo á raya, encontrándose importantes ciudades en grande agitación por conflictos obreros, á más de todas estas preocupaciones tiene al gobierno ante su vista el fantasma de la revolución, cuyos chispazos ha tenido que reprimir con la fuerza de las armas. En Barcelona la prensa habla de un marino detenido y de unas cartas de Lerroux. Benigno Varela con su característico desenfado cuenta como se fraguan conspiraciones.

A pesar de estas críticas circunstancias el hombre que nos gobierna, quien estando Maura en el poder pedía junto al jefe de los socialistas la inmediata reunión de las Cortes, las mantiene cerradas y proroga su apertura. No es lo mismo predicar que dar trigo.

Le permite á Canalejas pasar esas agónicas circunstancias opacado sin obstáculos, la falta de oposición política, la ausencia de censores.

Sólo algunos periódicos de los más avanzados reconocen que ahora siendo iguales las circunstancias observan políticos y periódicos muy diferente conducta de la que mantuvieron en 1909, cuando Maura estaba en el poder. Los hechos de hoy son en parte una reparación á nuestro ilustre paisano al par que una formidable acusación para quienes hablaban entonces y ahora callan como muertos.

España Nueva reconocía y ponía de manifiesto esta distinta conducta de la prensa y de los políticos de oposición. Hoy es España Libre la que observa ese fenómeno político en el siguiente párrafo.

Tiene la suerte de caer de enemigos, como se comprueba con el hecho de que no se alce en la Prensa de oposición ni en los mítines un clamoreo general pidiendo la inmediata apertura de las Cortes, como se hizo en julio de 1909, cuando Maura, hacía sobre poco más ó menos, lo que hoy hace Canalejas.

En estos difíciles momentos, el silencio de aquellos políticos y de aquella prensa pueden reputarse patrióticos, empero si así los consideramos sinceramente, su conducta en 1909 merece un calificativo opuesto y bastante duro.

Abrumado el gobierno por hondas preocupaciones, tanto en el interior como en el exterior, luchando nuestros soldados en África, robar atención y cuidados á los gobernantes es tarea que ha de redundar en perjuicio de la nación.

No hay que censurar, pues tal silencio; lo ponemos solamente de relieve como contraste con conductas pasadas.

COLABORACION

Paz

á don Antonio Maura

Todas las mañanas suelo acudir á la Balza Nueva, en busca de reposo para el fatigado espíritu.

Apenas llevo, salen á recibirme un manso cordero, emblema de la resignación y un cariñoso can, símbolo de la fidelidad.

Sobre mi cabeza revolotean amantes palomas devotas de la monogamia; bajo mis pies circulan colorados peces, polígonos impertinantes, demostrando que la moral es varia en el aire, como en el agua, con perdón de la conciencia. Todos estos animales me quieren por el pan que les doy, lo cual revela que el egoísmo suele ser ingénuo.

El gran libro de la Naturaleza, abierto ante mis ojos, me sirve de

experiencia y de consuelo. Lejos del mundanal ruido, no llegan hasta aquí los rumores de la ciudad. Todo es pacífico y sosegado. Un gato negro se roza, perrosamente, con el cán, deponiendo antiguos odios, para dar ejemplo de cordura á ciertos seres que se titulan racionales.

El firmamento aparece lleno de serenidad; el Sol envía á la tierra luz y calor, sin excepción, ni privilegio.

La faja azul del mar latino es presagio de bienandanza. Los árboles se inclinan, respetuosos, al soplo de un céfiro refrescante. Mi ánimo se fortalece; mi cuerpo siente efluvios de regeneración.

La paz es muy hermosa.

Allá, á lo lejos, despiden humo las chimeneas de las fábricas y las locomotoras de los trenes. El hombre lucha en incansable trabajo. Surgen odios de clase y de razas; las prensas vomitan bilis y sarcasmos; el personalismo envenena los intelectos; lenguas, plumas y espadas se entrecruzan en mortal pelea; el estampido del cañón atruena los aires; las voces se confunden y ensordecen; la nitro-glicerina estalla, destructora.

Y esto es fatal, lógico, necesario, porque la Sociedad se aparta de la Naturaleza, imitándola solo en los trastornos y accidentes.

La tempestad, el terremoto, la erupción volcánica, no son vida normal de nuestro planeta, sino estados patológicos que surgen y desaparecen. La guerra, en cambio, es permanente, entre los hombres que se apartan de las leyes naturales. Y, sin embargo, ¡fuera tan sencillo curar los males de la Humanidad!

Bastaría leer en este gran libro, que tengo ante la vista, las lecciones saludables y justas que nos dan, de cónquilo, animales y plantas.

Llegó la hora de partir. El cán y el cordero me acompañan; brilla el Sol con todo su esplendor; emprenden rando vuelo las palomas; surcan los peces las tranquilas aguas; los árboles saludan, ruidosos, al fresco venticello.

¡Cuán hermosa es la paz!

ASTRAEL.

Reus Septiembre MCMX.

CUARTILLA SUELTA

La culta Francia

«Le Matin ofrece 5 000 francos á los ocultistas y sonámbulos que, por medio de sus artes adivinatorias, hagan que se encuentre el célebre lienzo de Vinci la Gioconda, robado del Louvre.»

Después de la lectura de esas líneas nos restregamos los ojos, volvimos á fijarnos sobre la letra impresa para seguridad de que los señores no nos habían hecho tracción. Continuaba escrito: 5 000 francos, Le Matin, ocultistas y sonámbulos.

Estamos en 1911, y la noticia procede de París, de la capital de la culta Francia, del llamado cerebro de Europa.

«Aldeas medievales, villorrios miserables, censurados, puestos en la picota por vuestras brujas y sus hechicerías gitanas de ojos de fuego y de letristada que leía en la palma de la mano el destino de las criaturas que á vuestra ciencia oculta se confían, á la zaga del gallo y pones orondos. A cuantos se burlan de vosotros tomando á chacota vuestras artes, podéis despreciarlas por inútiles. Le Matin os ha abierto las puertas de la fama y os ha sentado en el trono de la popularidad.»

Y luego dicen que el Africa empieza en los Pirineos! Un poco más arriba, amigos, un poco más arriba.

PORPIRO

NOTAS VERANIEGAS

Cuando ellas quieren

Cuantas veces, lectura adorable, habrá herido tus oídos la cacareada acusación de que vosotras, las bellas, os pasáis media vida delante del espejo y que es vuestra primordial, única preocupación lucir vuestro ebeltto talle.

La censura constante, plato favorito que suele devorarse con fruición durante conversaciones amigables de los ociosos del sexo opuesto ha tenido períodos de una exageración por demás deplorable, pues se ha llegado á afirmar que por seguir la veleidosa en sus múltiples cambios desatendidos los cuidados que requiere vuestro cuerpo para la conservación de la salud.

Estos días hemos sido testigos oculares de un hecho que opone á tal afirmación un rotundo mentís. La ALMUDAINA precisamente ha sido el periódico de la Isla que más atención ha dedicado al excursionismo; nada más propio que aprovechar el albergue que á nuestros pobres escritos se nos concede para consignarle en sus columnas. En este ca-

serio se ha constituido un grupo alpinista femenino, que inauguró ayer la tanda de las excursiones. En Valldeuosa está arraigada la afición á dar largos paseos á pie y según lo accidentado del terreno con ayuda, á veces, de alguna que otra cabalgadura. En Soller las excursiones hechas por las señoritas del pintoresco valle toman respetables proporciones.

Si ir más lejos, en los suburbios de Son Llull, Son Serra y La Vileta se organizan alegres carnavas y llegan hasta Puigpuñent entre otras amenas visitas á Son Vida, Penya de sa Mel, Coll d'en Marill, Cova del Pilar etc., etc.

Desde varios años encantadoras, animosas jóvenes pertenecientes á la colonia palmesana que en Son Serra veranea, cuando han caído las primeras lluvias se ejercitan en el sport pedestre con laudable frecuencia. Durante la estación actual apenas menudas gotas han mojado nuestros campos, con regocijo de los agricultores que tienen en perspectiva una abundante recolección de aceituna. El bochornoso, excesivo calor no ha sido óbice para que por dos veces consecutivas pasasen las de Son Serra á visitar á sus amiguitas de acá.

La primera salida de las del Terreno en número de diez y seis, consistió en dirigirse por La Taulera á Son Rapina, Son Llull y Son Serra á devolver tan amable visita. Por espacio de unas horas véanse pasear, fraternalmente enlazadas, las señoritas pertenecientes á ambos bandos y fue una nota simpática la llegada de las novelas turistas. Sus voces argentinas, sus risas retonzonas alegraron las calles de esta última barriada.

Este ha sido el comienzo que no decaiga el entusiasmo. De Génova nos llega la noticia que se proyecta otra excursión numerosa á la Cova dels Ribellats (término de Calviá) sin distinción de sexo y edad.

Nosotros aplaudimos estas expansiones y á la curiosidad de los feos que quisieran conocer los nombres de las bellísimas rubias y morenas que tan higiénico provecho sacan de estos amenos paseos contestamos con la exclamación tantas veces repetida:

Aquí no se echa de menos el Borne de Palma ni un tanto así, Miss TELA

Lecturas y Comentarios

El último Médico. — Por no conocer los números romanos.

Bruselas. — En el Hospital de Mons acaba de morir un descendiente de la ilustre familia de los Médicos florentinos.

Llamábase Pietro Médici, y durante muchos años había desempeñado las modestas funciones de portero y sacristán en la iglesia de Sainte Vaudru, en dicha ciudad.

Según documentos irrecusables, Pietro descendía de la segunda rama de los Médicos, que tuvo por jefe á Juan, agoufalonerio, de Florencia y padre de Cosma de Medicie denominado el Padre de la Patria.

Como los Médicos tuvieron orígenes humildísimos, es curioso ver el último de ellos terminar su existencia en un lecho del Hospital.

Hace poco, un labriego de una aldea de Loriot se presentó en la alcaldía para inscribir en el registro un hijo suyo que acababa de nacer.

—¿Qué nombre?—le preguntó el secretario.

—Piovepapa—contestó el campesino.

—¿Cómo?—Piovepapa.

El secretario dijo que ese nombre no figuraba en el almanaque.

—¿Cómo?—Que no está en el almanaque;—replicó el padre indignado. Mirad...

El secretario miró, y en la fecha del 5 de mayo leyó: «San Pio V, Papa»

España en el Riff

Nuevos detalles del combate Condensando rumores

La harca rebelde, acampada en las lomas que se elevan á la orilla izquierda del Kert, recibió ayer refuerzos de tal consideración, que llegó á sumar algunos miles de combatientes.

Tran los nuevos guerreros cabaleros de los territorios de Beniuyagi y Beniarraguel, los cuales venían perfectamente armados y municionados.

Desde que se incorporaron pidieron con gran ahínco á los jefes que iniciaran un nuevo ataque á las posiciones españolas, necesitando éstos de toda su autoridad para impedirlo.

Cuando los refuerzos se negaban á obedecerles les hicieron comprender que era temeridad realizar la agresión de día, y les prometieron que aquella noche, cuando se ocultase la Luna, quedarían sus deseos satisfechos.

Para demostrarles que no era una promesa vana, Mizian, M'Ta'za y otros prestigiosos jefes rebeldes les indicaron el lugar en que convenía que lucharan, y allí fueron á acampar los refuerzos con toda clase de precauciones para que sus movimientos no pudieran ser observados desde los campamentos españoles.

Las primeras horas de la noche discurren tranquilamente.

En las posiciones españolas se hacían todos los servicios de vigilancia como es de rigor cuando se tiene enfrente á un enemigo que, como el riffeno, procura aprovechar la oscuridad para realizar sus sorpresas.

Las guardias reforzadas, las rondas videntes, los puestos avanzados, etc., etc., todos estaban en sus sitios cumpliendo con su deber, á pesar de las fatigas de los últimos días, agravadas por el ciclón y la lluvia torrencial de anteaño, que al enchascar los campamentos castigó duramente á las tropas.

Apenas traspuso la luna, una de las enormes montañas que se levantan en las lejanías y el campo quedó á oscuras comenzaron á sonar algunos tiros sueltos.

Los centinelas, obediendo las instrucciones de sus jefes, no contestaron, creyendo que los agresores eran los pacos, que, como de costumbre, á dicha hora procuraban, con sus disparos, llevar la alarma á los campamentos para evitar que las tropas conciliaran el sueño.

Pero los disparos fueron haciéndose cada vez más continuados y compactos, y por los fogonazos comprendieron las fuerzas de vigilancia que el enemigo había iniciado el movimiento de avance.

Rápidamente, con toda la premura que exigían las circunstancias, las fuerzas ocuparon trincheras y parapetos; pero disciplinados y serenos, atentos á la voz de sus jefes, no dispararon sus fusiles, á pesar de que seguía aumentando la intensidad del tiro y los cabaleros rebeldes, envaletonados, avanzaban con bastante celeridad.

No se trataba como otras noches, de grupos insignificantes ni de moros sueltos que hubieran vadeado el Kert y se internasen por la orilla derecha.

Aprovechando el cambio de posiciones de las fuerzas españolas, pudieron los rebeldes en gran número vadear el Kert por lugares muy distantes, y luego, con gran desprecaución, ir atalayándose en lugares ocultos para esperar que la oscuridad fuese completa y entonces llevar á cabo el ataque.

Así lo realizaron.

Los oficiales, al cerciorarse de que avanzaban numerosos contingentes, hicieron sonar sus pitos, y desde las trincheras rompió el fuego por descargas cerradas para contener su avance á los osados cabaleros, que contestaban con gran furor, ocultándose en las peñas y en las matas y sin dejar por eso de seguir avanzando, aunque con mas lentitud.

Carga á la bayoneta.—Se lucha cuerpo á cuerpo

El general Ordóñez, que desde los primeros momentos se hallaba en la línea de fuego, dejó que los atacantes se acercasen hasta llegar á cien metros de nuestros reducidos, y entonces, después de varias descargas seguidas, ordenó que las fuerzas abandonasen sus parapetos, y las cornetas tocaran paso de ataque.

En un momento quedaron colocados los cuchillos en las bocas de los fusiles, y las fuerzas que se hallaban en primera línea se desplegaron en guerrilla, descendiendo á la carrera para aniquilar á los enemigos.

Estos no tuvieron tiempo de huir. Dispararon sus fusiles sobre los que avanzaban, haciendo fuego á la voz de mando, y pronto los beligerantes llegaron á las manos, trabándose el combate cuerpo á cuerpo.

La lucha fué breve y sangrienta.

Los moros comenzaron á retroceder, impotentes ante el alud de nuestros soldados, y al principio ordenadamente, pero luego á la de esperanza, se replegaron hacia el Kert, que traspusieron, perseguidos por nuestros disparos.

Las bajas

Cuando las tropas regresaron á sus posiciones vieron sobre el campo numerosos cadáveres moros abandonados.

Sólo en un barranco contaron 38.

A las once de la mañana las fuerzas regresaron á sus posiciones en medio del mayor entusiasmo y dando vivas á España.

En la posición de Ighafen, donde se hallaba el general Ordóñez, las tropas dieron pruebas de gran denuedo y valentía, resistiendo sin inmutarse los ataques de los cabaleros, que avanzaban, como de costumbre dando grandes alaridos é injurias.

Cerca de dicha posición se vieron 12 cadáveres más.

Además se advirtió que caían en la otra orilla del Kert muchísimos cabaleros contra los que las baterías abrieron un fuego certerísimo.

Por los rastros de sangre vistos junto á la orilla se supone que los rebeldes tuvieron más de doscientos heridos.

La idea de la importancia de su derrota el hecho de que los moros en su huida abandonaran los cadáveres.

Las fuerzas de la harca

Por informes de origen indígena he sabido que la harca, desde el lunes, comenzó á concentrarse nuevamente.

Los jefes habían recibido numerosas cartas y correos del interior, anunciándole la llegada de más combatientes.

Algunas del territorio de Beniurraguel eran violentísimos contra los españoles, y después de es usarse por no haber ido antes á combatir contra los cristianos, decían textualmente:

«No regresaremos á nuestros tierras sin probar el efecto de los cañones españoles.»

También anunciaron su llegada moros del sur de Beniuyagi, acreditados como excelentes guerreros, y que desde Mulya acometen con frecuencia á los franceses impidiéndoles atravesar el río.

La llegada de estos contingentes coincidió con los de los cabaleros de Beniurraguel y Beniuyagi, componiendo un núcleo importantísimo por tratarse de los

moros más fanáticos y sanguinarios del Riff.

La situación de nuestras tropas

De la llegada de estos refuerzos tuvo noticia el general Orozco, que ordenó al coronel Aizpuru se le incorporase con sus fuerzas.

Así lo hizo este jefe, evacuando la posición de Tauris Sur.

El general Orozco distribuyó todas las fuerzas de su columna en las tres colinas denominadas Ismarufen, desde las que dominaba la llanura próxima al zoco de Zebuya.

Por su parte, el general Ordóñez había establecido su campamento en Ighafen, reuniendo las fuerzas del coronel Astillero y las baterías que mandaban los capitanes Cirera y Franco.

Además dispuso que una batería montada se estableciera en una colina cercana, que consideraba como excelente posición estratégica, para el caso de que se cumpliesen las predicciones de los moros confidentes.

El combate á obscuras

Fuó terrible y empeñado. En él dieron pruebas de gran valentía las fuerzas de la Policía indígena y los moros de las harcas leales, que se hallaban acampados en la vanguardia de las posiciones.

Derroche de heroísmo

Al ser de día es cuando Ordóñez dispuso el ataque á la bayoneta, durante el cual se registraron numerosos actos de valor personal.

Un joven oficial del regimiento de infantería de San Fernando se defendió con el sable del ataque de dos cabaleros. Uno cayó muerto de un sablazo. El otro hubiera dado muerte al oficial si un sargento no le hubiera matado de un tiro.

El coronel Astillero murió gloriosamente.

Había combatido en primera línea. Recorrió incesantemente las guerrillas, animando con su ejemplo á los soldados, y sin preocuparse de las balas que constantemente pasaban silbando junto á él ó que se enterraban á su alrededor.

Uno de los proyectiles dió en tierra, herido, con su conmetín de órdenes, á quien consoló, animándole.

La muerte de Astillero

Pocos momentos después del coronel Astillero cayó al suelo sin proferir palabra.

Una bala le había perforado el cráneo, causándole la muerte instantáneamente.

Las ametralladoras y las baterías, desde que amaneció, funcionaron incesantemente.

Los tiros progresivos, el fuego por ráfagas, tal como lo exigían las circunstancias del momento, fué hecho de modo admirable y produciendo grandes estragos entre los rebeldes.

Sobre el campo de batalla quedaron muchos caballos destruidos por la metralla é innumerables prendas de indumentaria moruna.

Desde las ocho y media de la mañana el combate quedó reducido á tiroteos ligeros y disparos aislados.

A las once y media la calma era absoluta, y después de curar nuestros heridos y recoger los cadáveres se sirvió á las tropas el primer rancho.

Además del coronel Astillero han muerto durante la batalla los tenientes del regimiento de San Fernando Sres. López Soler y Escario, que hacía muy pocos días se habían incorporado al regimiento.

Entre los heridos figuran los tenientes de regimiento de Africa Sres. La Lama, Carpiñer y García Martínez y los oficiales de artillería Sres. Zacañel, Peña y García.

Noticias sueltas.—Junta de rabadanes.—Un caid herido.

En la harca rebelde se hallaban también en gran número moros de Beni Said y Beni Tuzin.

Los jefes de la harca celebraron en la noche del lunes una junta para decidir el ataque.

Hubo algunos que, escarmentados del combate del 7, se mostraron contrarios; pero quedaron en minoría.

En la discusión se acaloraron los ánimos, llegando á las manos.

Un caid pacifista fué herido por los levantiscos.

En la reunión se acordó finalmente, el ataque y se dispusieron las medidas para realizar sus propósitos.

La noticia, al ser conocida, produjo gran júbilo entre los contingentes que habían legado del interior, y que al saber que algunos se mostraban contrarios á la nueva aventura declararon públicamente que no regresarían á sus adueños sin haber luchado con los españoles.

¡Inmediatamente se fraccionó la harca, marchando los diversos grupos pertenecientes á distintas cabilas con los moros más significados de sus adueños, que habían recibido instrucciones de los jefes.

Desde el primer momento los moros atacaron con gran ardimento, animados por el silencio de las posiciones.

Cuando los fusiles de los soldados dispararon los moros se detuvieron en su avance, y á pesar de su valor, vacilaron; pero pronto tuvieron que huir á la desbandada ante el empuje de los soldados.

Fuó tan precipitada su fuga que dejaron en el campo cuanto les molestaba para correr.

Sin embargo, pocas veces han disparado en tan gran cantidad como ahora.

Sobre los campamentos cayó una verdadera granizada de balas, sufriendo la tropa con gran disciplina y repeliendo briosamente la brusca acometida, ardiendo en deseos de abandonar sus trincheras.

Los sones de las conchas dando la orden de ataque se recibieron con gritos de júbilo y voces de entusiasmo.

Los soldados, con el fusil armado de cuchillo, y descendieron de las lomas con tanta velocidad, que los oficiales tenían que contentarse para evitar que se deshi-

ciera la formación y perdieran el contacto.

Deteniéndose á la voz de mando, y rodilla en tierra disparaban sus fusiles para proseguir en seguida su precipitada carrera, animados por las voces de sus jefes y á los gritos de viva España!

Aunque los moros huyeron, los soldados pronto llegaron á chocar con los que se rezagaron, trabándose la lucha individual.

Cómo matan y cómo mueren

La compañía que manda el capitán señor Riera, que tuvo que sufrir el fuego horrible de unas chamberas, pudo rodear y acorralar á los que en ellas se parapetaban.

Con los fusiles, machetes y sables se limpió el terreno de estorbos, encontrando á 10 cabaleros, que se defendieron desesperadamente.

La lucha fué terrible, rápida, cruenta. Los 10 moros, que habían disparado impunemente hasta entonces contra los nuestros, encontraron allí la muerte.

El cadáver de Astillero

El coronel Astillero, después de la herida recibida por su conmetín de órdenes, necesitando recibir instrucciones del general Ordóñez, que se hallaba algo distante, marchó á su encuentro sin tomar muchas precauciones.

Entonces es cuando recibió el balazo que le produjo la muerte.

Varios soldados se precipitaron á recogerlo para llevarle á la ambulancia, donde los médicos curaban á los heridos.

Salieron á su encuentro por si aun podían serle útiles los auxilios de la ciencia, pero ya sólo encontraron un cadáver.

Los médicos dispusieron que se le trase portase al campamento arriado, y allí quedó, en su tienda de campaña, hasta hoy que será traído á Melilla.

Los cadáveres de los tenientes López Soler y Escario han sido también conducidos al campamento.

Los de los dos sargentos y soldados muertos en el combate serán enterrados en el cementerio de Tauriari Zag con toda clase de honores.

La artillería y los indígenas

Los artilleros han cumplido como buenos. Sufrieron un fuego mortífero y realizaron su cometido con gran serenidad, impidiendo el avance de la harca.

Cuando ésta hula pudieron afinar la puntería, y los disparos de cañón contribuyeron á aumentar el desorden de los fugitivos.

Algunos grupos, detenidos en su carrera por la explosión de un proyectil, corrían en otra dirección hasta que un nuevo disparo más cerca les hacía volver sobre sus pasos y, como alacados, se desparaban sobre el terreno sin volver la cabeza atrás ni prestar auxilio á los caídos.

Muchos cabaleros arrojaban lejos de sí los fusiles, las bolsas de municiones y se despojaban de sus vestiduras para echarse al río y nadar en busca de la otra orilla.

En la persecución no se dió cuarteles á los rebeldes.

Muy cerca de una de nuestras posiciones, junto á las alambradas que hace pocos días colocaron las fuerzas de ingenieros para evitar una sorpresa nocturna y dificultar el asalto de los campamentos, se han encontrado 48 cadáveres moros.

La mayoría presentan heridas de bala, mueren, que á tan corta distancia causaba grandes destrozos en los cuerpos de los cabaleros. Otros fueron muertos con arma blanca.

Esto da idea del encarnizamiento de la pelea.

También junto á las alambradas han aparecido fusiles mausers y remingtons, cananas repletas de municiones en gran cantidad, equipos de caballería y también prendas de vestir.

Nuestros heridos

queremos echarnos en brazos de un partido político. Como sabemos que los patronos cartereros están firmes, incondicionales, y el comercio y la industria se hallan conformes con nuestra actitud, por eso pedimos una satisfacción.

La Comisión cuenta con representaciones de otros gremios para dar a los Poderes públicos una lección saludable de energía y perseverancia y capacidad para poder contener una revolución que ellos piensan que se evita con política de deliraciones.

Animándoles a continuar la lucha.—Pablo Iglesias en Bilbao

Los elementos sindicalistas han recibido telegrama participándoles que el Congreso de la Confederación Nacional, al terminar la tarde, acordó saludar a los obreros vizcaínos, excitándoles a que continúen en la lucha hasta conseguir el triunfo y dándoles la seguridad de que si les atropella la burguesía se responderá con la solidaridad.

Todo el día siguió en absoluta tranquilidad la zona fabril.

Las dos grandes fábricas propiedad de Altos Hornos de Vizcaya están sin obreros, hasta los capataces y contra maestras las han abandonado.

En La Vizcaya de Sestao, mifiones y serenos, dirigidos por el personal facultativo, echan a los hornos cargas blancas para que no se enfrien.

Los elementos directores de la huelga están satisfichísimos del espíritu de los obreros.

A las cinco de la tarde llegó a Sestao Pablo Iglesias, quien esta mañana pasó por las calles céntricas de Bilbao, acompañado de varios correligionarios.

Hizo el viaje a Sestao en coche, con Fernando Pérezgana.

Se dirigieron al Centro obrero ante el cual había estacionada una gran muchedumbre.

Iglesias habló desde el balcón. Fueron sus palabras de consejo, calma y cordura, diciendo que los obreros debían mantener firmemente la lucha, pero sin perder la serenidad y evitando derramamiento de sangre.

Aconsejó a los huelguistas que le escuchaban que se trasladaran a Baracaldo para asistir al mitin que se iba a celebrar, donde hablaría más extensamente.

Terminó diciendo que la finalidad del explotador en Vizcaya es la de aniquilar la organización y dar sangría a la clase obrera.

Lo primero, hagan lo que hagan, será imposible conseguirlo, y para evitar lo segundo necesitan tener los obreros gran serenidad y mucho tacto, a la par que gran firmeza.

En aquellos momentos se recibió de la zona fabril la noticia de que se había declarado el estado de guerra.

Los organizadores del acto llamaron telefónicamente al Gobierno civil preguntando de la certeza de las noticias.

Se les contestó afirmativamente, añadiendo que el mitin debía autorizarlo el gobernador militar.

Este suspendió el acto, enviando a Baracaldo un jefe de Ejército con orden de suspensión.

Los huelguistas se disolvieron pacíficamente.

Iglesias y Pérezgana retornaron a Bilbao.

El suceso de Algorta

Bilbao.—Concédense nuevos detalles del suceso de Algorta.

Un grupo de 60 hombres se presentó en el barrio de Leguri, después fué a Algorta con el objeto de interrumpir las obras. El vecino Cirilo Galán increpó a los huelguistas y abofeteó a algunos. Estos, exasperados, trataron de acometerle y se refugió en un caserío. Los huelguistas siguieron el camino de Algorta, y como el alcalde no tenía fuerzas, tocó a sonar; reunióse el vecindario en la Casa Ayuntamiento, ofreciéndose a prestar el servicio de defender el pueblo.

Los huelguistas hablaron con el alcalde y le dijeron que querían ver a los obreros que trabajan en el cable internacional. El alcalde solo permitió que pasara la Comisión, con la condición de que no ejercieran coacción.

El director del cable habló con los comisionados, y les hizo ver el carácter internacional del servicio, que era imposible parar.

Los huelguistas, disgustados, hablaron de actitudes violentas.

En vista de esto, se convocó al vecindario esta tarde en el Club marítimo Abra, de Las Arenas. Concurrieron unos cuatrocientos, y acordaron todos armarse y estar dispuestos a defender el pueblo y establecer una guardia de doce vecinos, que se relevaban cada tres horas, estableciéndose en la iglesia del Carmen, que se halla a la entrada del pueblo.

El alcalde telegrafió a Canalejas comunicándole los acuerdos y diciéndole que los ha tomado por no haber fuerza en el pueblo.

Revista teatral

«El género alegre»

Gran Teatro.—(Madrid)—Genio alegre zarzuela en un acto original de Arnieches y Asencio Mas, con música de García Alvarez y Penella.

Se trata de satirizar el género que con éxito cultivan los señores Perin y Palacios y los señores Vila y Muriel; se pretende utilizar elementos análogos e indignar a los celebrados autores de «La tierra del sol» y de «La Corte de Faradón» contándole al público el secreto de sus triunfos.

Cada cuadro es una parodia comprimida, abocetada, de un género, desde el grotesco y disparatado, a la revista de actualidad y mujerío.

El mayor acierto de la obra es el gracioso pregón del traperero, que no puede llegar mas oportunamente para contener la epidemia de pregones, que pudiera llegar a proporciones tan alarmantes como la de «farruces» y «garratines» que hemos padecido.

También el cuadro bíblico con injertos de sicapsis está muy bien observado y tiene algunos efectos muy cómicos, que revelan la diestra mano de Arnieches, en colaboración con Asencio Mas, ha trazado esta revista de revistas, prestando a su autoridad.

García Alvarez que en otras ocasiones ha demostrado su buen arte para cristalizar en la música su inimitable gracia poniendo números de verdadero carácter

popular, algunos de ellos dignos de ser firmados por los maestros del género, ha compuesto, en unión de Penella, una partitura llena de alegría, ligera y agradable, que pronto se hará popular. El temperamento brioso y brillante de Penella se descubre en páginas tan vigorosas como el número de los clavés andaluces, bizarramente instrumentado.

«El reloj de arena»

Teatro Price.—(Madrid)—El reloj de arena zarzuela original de Estremera y Candela, música del maestro Calleja.

Con viento favorable comenzó la temporada en este teatro, pues el estreno de la revista «El reloj de arena», volvemos, por lo que ve, y con buena mano, al género—fue un éxito completo.

La revista, original de los señores Estremera y Candela, ofrece todos los elementos de atracción y de visualidad que requiere esta clase de obras, y en conjunto—aligerándola un poco—es «El reloj de arena», cosa entretenida, y en algunos momentos, graciosa, que ha de proporcionar muy buenas entradas al teatro de Price.

Los simpáticos autores de «El reloj de arena», que anoche fué un reloj de repetición, pues se repitieron casi todos los números de la obra, pueden estar agradecidos al cooccurso del maestro Calleja, que ha escrito una partitura muy bonita, con números tan lindos como la serenata de Pierrot, notas cómicas tan felices como el duetino del cornetín y el número de las modistas y estudiantes, graciosamente fino.

DRAMAS DEL AMOR

Crimen en un teatro

Nueva York.—En Nashville se ha desarrollado, en el teatro Dixie, un trágico suceso, no en la escena, sino en público.

Mr. Samuel, rico comerciante de la localidad, estaba de antiguo en constantes discusiones con su esposa, hasta el punto de que, a petición de ésta, se tramita actualmente la demanda de divorcio.

Sin embargo, la mujer fiel comerciante seguía muy enamorada del marido, y ya que no podía vivir con él, se había jurado a sí misma, sin duda que tampoco viviría con ninguna otra.

Mr. Samuel, por su parte, desde que se presentó la demanda de divorcio creyóse desilgado de su esposa en absoluto y se puso en relaciones amorosas con la señorita West, acabando por habitar juntos bajo un mismo techo, con propósito siempre de legalizar la situación apenas recayera la sentencia de divorcio y el primer matrimonio de Mr. Samuel quedara anulado.

Como todas las personas que les conocían estaban al cabo de esta historia, el comerciante y su linda amiga no se recataban ya de ir unidos a todas partes, y así anteaer acudieron juntos a la función de tarde del teatro Dixie.

De pronto los amantes se vieron sorprendidos por la presencia de la señora Samuel la cual se sentó en una butaca de orquesta, frente a la que ellos ocupaban, y sacando un revólver, hizo dos disparos contra la señorita West, que cayó a tierra bruscamente, herida de muerte en el corazón.

El tumulto que se produjo en el público fué enorme.

La representación tuvo que ser suspendida y los actores saltaron al patio de butacas, donde ayudaron a los espectadores a prestar auxilio a varias señoras que se habían desmayado de espanto.

La señora Samuel ha declarado que, en efecto, el móvil del crimen habían sido los celos.

Una vez hecha esta declaración ha caído en el mayor mutismo.

No ha sido posible farrancarle una palabra más, ni da la mas leve muestra de arrepentimiento.

PALMA

En la iglesia de Religiosas de Santa Magdalena de esta ciudad durante una misa, ha dado principio una novena en honor de la Beata Catalina Tomás para impetrar del Todopoderoso que nos envíe las ansiadas lluvias.

El señor Delegado de Hacienda nos ruega la publicación del siguiente aviso:

El Excmo. señor Ministro de Hacienda en telegrama fecha de ayer recuerda para evitar perjuicios a los interesados, que día 30 del presente mes termina el plazo para la redención a metálico del servicio militar.

Lo que me apresuro ha hacer público para conocimiento de las personas a quienes pueda afectar. Palma 15 Septiembre 1911.—Francisco de Semir.

El presidente de la sociedad «Unión Protectora Mercantil», don Cristóbal Borrás, nos participa que al remitirnos la información sobre los grupos de farmacia, del proyecto de Descanso dominical, se hizo constar equivocadamente el nombre del señor Estebanez en vez de la señora viuda de Forteza de la calle de B. Iseria.

Con motivo de la feria de Manacor que ha de celebrarse el día de mañana, regirá el siguiente servicio extraordinario de trenes:

Palma a Manacor, a las 7; Manacor a Palma a las 11:45 y a las 19. Inca a Manacor a las 13:30.

En la casa de socorro fué curado ayer un muchacho que presentaba una contusión en el ojo derecho efecto de un golpe de pelota que había recibido jugando con otros compañeros.

Han sido denunciados al Juzgado dos individuos por haber promovido un furto escándalo en la calle del Puig, por cuestión de amores.

Se han dado las órdenes oportunas a los veterinarios municipales para que vigilen con todo rigor ciertos

tos vendedores de los suburbios que se dedican a la mataza fraudulenta.

La guardia civil del puesto de Montuiri da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Debido a la campaña emprendida por los veterinarios municipales contra los vendedores de leche adulterada, ayer fueron sorprendidos cuatro de dichos vendedores los que fueron denunciados a la Alcaldía.

Esta autoridad impuso a cada uno una multa de cinco pesetas.

Ayer por la mañana ocurrió una reyerta entre dos individuos en la plaza de Palcu y Coll, los cuales llegaron a las manos propinándose fuertes puñetazos hasta que intervinó un individuo de la guardia municipal que puso fin a la contienda.

Mañana domingo en la iglesia de San Magín se celebrará una fiesta dedicada a Nuestra Señora del Milagro.

Por la mañana a las 10 habrá tercia y misa Mayor en la que predicará el P. Miguel Rossillo de los SS. CC. cantándose por la capilla de las Hijas de María la partitura *Tedeum Laudamus*, a dos voces, del maestro Perosi.

Por la tarde se rezará el Santo Rosario a las 3 y tres cuartos y siguiendo por final el hermoso trisagio a cuatro voces de don B. M. Cerdó, Pbro.

Los exámenes de Caligrafía se habían para el día 16, se suspenden hasta nueva orden, por indisposición de uno de los señores Vocales del Tribunal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Hemos tenido ocasión de probar la cerveza marca *La Cruz del Campo* que se fabrica en Sevilla, que nos ha remitido el viajante de la casa don A. Ponca.

Tiene grato sabor y es sumamente apetecible.

La casa que la fabrica desea extender el consumo de esa cerveza que considera podría llamarse alemana fabricada en España.

Es el representante en Palma de dicha fábrica de cerveza don Nicasio Palmer.

Joven ahogado

Ayer ocurrió la siguiente sensible desgracia:

Serían poco más de las cinco de la madrugada cuando el joven Juan Marcús Nadel llegó acompañado de su primo Juan Salas, a la casa de su tío el distinguido profesor de música don Pablo Coll, situada en la esplanada de *Ca'n Perantoni*, con objeto de ir a pescar por aquellas inmediaciones acompañados de su tío el referido señor Coll.

Como éste a dicha hora todavía no se había levantado, los dos primeros se propusieron pasar algún tiempo y para ello se echaron a nadar en la playa situada entre las *Troneras* y *Ca'n Perantoni*.

Parece que, según se decía, la desgracia ocurrió en la siguiente forma:

Despojados de sus ropas los dos primeros se echaron al agua, en un sitio en donde en una larga extensión solo existe un metro poco más o menos de profundidad.

A los pocos momentos al Juan Marcús parece que le dió un síncope y cayó horizontalmente sumergiéndose inmediatamente en el agua.

Su primo le asió de una mano para sacarle del agua, lo cual no pudo llevar a efecto por el peso del cuerpo de Juan Marcús y por la fuerte impresión que le causó el accidente ocurrido a su primo.

Vistiéndose el Salas rápidamente y seguidamente marchó a pedir socorro a los vecinos de las casas inmediatas, los cuales acudieron presurosos, no pudiendo prestar auxilio alguno al accidentado por haber desaparecido su cuerpo por debajo de las aguas.

Pocos momentos después dos hombres se embarcaron en una chalana en busca del cuerpo del malogrado joven, no encontrándolo por estar muy turbias las aguas a consecuencia de la fuerte resaca que reinó la noche anterior y a la fuerte corriente que arrastró dicho cadáver mar adentro.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado de Marina y a las autoridades municipales.

Se presentó un bote tripulado por marineros de guerra, practicando un minucioso reconocimiento en busca del cadáver, cuyos trabajos resultaron infructuosos.

A eso de las dos de la tarde apareció el cadáver del desventurado Marcús sobre las olas a regular distancia de la playa.

Por unos marineros fué conducido el cadáver a la orilla cubriéndolo.

Más tarde se presentó el Juez de Marina ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

El infortunado Juan Marcús, tenía 14 años, era hijo del difunto médico de Buñola del mismo ape-

ellido. También era huérfano de madre.

Descanse en paz el alma del desventurado joven.

De Sociedad

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Catalina Rebassa y Juan Viuda de Morey.

Descanse en paz. Ayer tarde fué su cadáver conducido a la última morada, poniéndose de manifiesto las extensas relaciones tanto de sus hijos don Felio, don Gregorio y don Antonio como de su hijo político don Miguel Torres.

Reciba la distinguida familia de la finada la expresión de nuestro pésame.

En el vapor *Mallorca*, llegaron ayer de Valencia, don Severiano López, don Alfredo Benet, don José Bisquera y señora, don Antonio Nuñez, don Luis Ibarra y el señor Marqués de Ibarra.

Para Alicante e Ibiza, salieron ayer en el vapor *Calatuya*, don Miguel Ramón, don Manuel Plaza y hermano, don Simón Torregrosa, don Trino Anglada, don Juan Montaner, don Domingo Font, don Guillermo Mateos y don José Salinas.

Por tratarse de un distinguido amigo nuestro, con cuya colaboración nos honramos, copiamos de un periódico de La Coruña las siguientes líneas:

«Numerosos admiradores y amigos del ilustre ingeniero de Montes y carter mayor honorario, señor Alvarez Sereix, le obsequiarán mañana con un banquete.

La fiesta promete resultar tan solemne y concurrida como se merecen el talento y los méritos del obsequiado y las muchas amistades con que aquí cuenta.

Se celebrará en el *Ideal Room*, a las nueve de la noche.

Esta tarde a las seis y media el jefe del partido conservador don Antonio Maura visitará el casino «La Peña».

Motiva la visita de nuestro ilustre paisano a dicha sociedad su deseo de pasar un rato entre sus numerosos amigos políticos.

Apor por la mañana se celebraron en la parroquial iglesia de San Jaime solemnes funerales en sufragio del alma de la señorita doña Francisca Moner Trias.

Las simpatías de que goza la familia de la finada quedaron patentizadas con la numerosa concurrencia que asistió a los referidos actos religiosos.

Reiteramos a los desconsolados padres la expresión de nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

En el vapor de Valencia llegó ayer a esta ciudad el Senador del Reino Excmo señor Marqués de Ibarra acompañado de un hijo suyo.

El ilustre prócer huésped ahora de Mallorca, ha venido a esta isla con el exclusivo objeto de visitar al señor Maura. Es uno de sus incondicionales amigos y ya en otra ocasión, hace de ello 18 años, estuvo en Mallorca con el mismo fin acompañado del señor Sánchez Guerra y del difunto don Luis de la Torre Villanueva, Consejero que fué del Banco de España.

El Marqués de Ibarra y su hijo se hospedarán en la «Alquería».

Ayer a las doce y media el Capitán General de estas islas don Emilio March, visitó al señor Alcalde al objeto de despedirse de la Corporación municipal, con motivo de haber sido trasladado a Canarias.

El señor Alemán agradeció a la primera autoridad militar las atenciones tenidas durante su mando para con el Ayuntamiento y sus laudables resoluciones en bien de los intereses de esta ciudad.

El señor March agradeció dichas frases y añadió que no dudaba que su sucesor seguiría favoreciendo los intereses de estas islas.

Esta tarde sale para Barcelona nuestro estimado amigo y colaborador don Miguel Sarmiento, acompañado de su joven esposa, quienes han fijado su residencia en la ciudad condal.

Contra la centralización de las oposiciones a Notarios

El conocimiento de las lenguas regionales

He aquí la exposición que ha dirigido al Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia el Ayuntamiento, cumpliendo el acuerdo tomado a propuesta de Don Bernardo Obrador:

Excm. Sr.

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión del día 14 del pasado mes acordó por unanimidad acudir V.E. para suplicarle respetuosamente sea revocada el R. D. de 28 de Junio último por el que se modifica el Reglamento para la provisión de Notarías, y al mismo tiempo que rija en toda su integridad la Instrucción de 1874 en cuanto a estas islas se refiere.

Las razones en que se funda esta corporación su petición son obvias y evidentes:

En estas islas, donde es un hecho de absoluta notoriedad que gran parte de sus moradores usan exclusivamente un lenguaje distinto del castellano, y que carecen además del conocimiento suficiente de este para usarlo y entenderlo precisa que los funcionarios encargados de la fe pública notarial hablen y entiendan perfectamente el dialecto del país, lo cual no sucede desde que funcionan en la provincia de Baleares diferentes Notarios que al poseerlos de sus notarios no tenían noción alguna del lenguaje que aquí se usa de un modo exclusivo por muchos de sus habitantes.

Las leyes que regulan el ejercicio de la profesión notarial apoyan también nuestra petición puesto que exigen que los aspirantes a Notarios en distritos donde se

LECHE SUIZA DAD ÚNICAMENTE



á vuestros hijos y enfermos
LECHE ESTERELIZADA
SIN AZUCAR
Marca el OSO

Recomendada por las más altas notabilidades científicas como higiénica y absolutamente pura.

Lave la cabeza al propio tiempo que la cara es facilísimo usando el jabón líquido Heliosan, de «Bosch y Alcover». Recomendamos para ello especialmente los de BREA y RESORCINA por su gran poder secante, y disolución de la caspa.

De venta en todas partes.
Para informes H. NOGUERA, Palacio, 37

MOLDURAS PARA MARCOS

Últimos y elegantes modelos
OLEOGRAFÍAS—GRABADOS—ESTAMPAS
No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO
25 CALLE BROSA
PRECIOS DE FABRICA

CUEVAS DELS HAMS—MANACOR

Los más suaves y ricos en bellezas de la isla.—Iluminada con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de uno a dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento

hablen dialectos particulares acreditarán los entendiendo bastante, y exigen que si algún otorgante no entiende el idioma castellano, que el Notario explique a otorgantes y testigos en su dialecto particular la escritura extendida. De modo que la ley exige que los Notarios entiendan y hablen el dialecto especial que sea propio del lugar en que actúan.

El mismo Código civil en el mismo sentido y con mayor autoridad si cabe exige también que el Notario sepa el dialecto que se hable en el país donde egerce pues alrtraz del testamento abierto y definirlo, dice que es aquel en que el testador manifiesta su voluntad en presencia de las personas que deben autorizar el acto, que dando ent ratas de lo que en el se dispone. El artículo 694 de dicho Código requiere que el Notario y los testigos vean y entiendan al testador; y el 694 que el testador exprese su última voluntad al Notario, esté redacté el testamento con arreglo a ella y lo lea por fin en alta voz, debiendo naturalmente esta lectura regirse por el artículo 25 de la Ley del Notariado y el 62 de su Reglamento; todo lo cual requiere, naturalmente, que entre Notario, otorgante y testigos haga un medio común de expresión.

Si los preceptos legales exigen al Notario el conocimiento del dialecto del país en que actúan, las razones de orden moral que pueden aducirse en apoyo de lo mismo son poderosamente: al que venden desmembrando su patrimonio, el que toma dinero a préstamo, poniendo al descubierto sus apuros y escaseos, el que favorece a otro con alguna liberación, que ha de contrariar aspiraciones conocidas, el que distribuye su patrimonio para después de su muerte según los secretos y preferencias de su conciencia a menudo distintas de las que las circunstancias le han obligado a exteriorizar, todos estos necesitan preparar la formalización de sus intentos por medio de explicaciones previas de carácter confidencial que debe recibir necesariamente el Notario de manera directa.

No necesita esfuerzo la demostración de que las oposiciones en Madrid, privan a muchos jóvenes ilustrados y estudiosos la concurrencia a ellas, puesto que carecen de medios de fortuna suficientes para abandonar sus quehaceres y pasar a la capital de España para residir en ella varios meses gastando dinero sin ganarlo.

Otro argumento es éste a favor de los Notarios; es que muchos de estos funcionarios vayan a ejercer su profesión en poblaciones donde se hable un dialecto que ellos no entienden no ganaran ni siquiera lo indispensable para atender a sus mas apremiantes necesidades. Véanse como ejemplo los protocolos de Notarios del continente y se verá la diferencia notabilísima de número de escrituras.

Con lo expuesto consideramos suficientemente demostrada la justicia de nuestra petición, pero a mayor abundamiento de razones invocamos a nuestro favor la brillante exposición elevada a V. E. por la Excmo. Diputación de esta provincia, de fecha 11 de Abril último, pues en ella se aducen tales argumentos y se exponen de una manera tan clara y elocuente los argumentos que no dudamos que serán aludidos por V. E. y en su consecuencia se derogará la disposición de 28 Junio de 1911, quedando vigente otra vez la Instrucción que regula y en virtud de la cual las oposiciones a Notarías se celebraran en la capital de la provincia.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Palma, 5 Septiembre 1911.—El Alcalde Presidente accidental Francisco Rover, P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario.—Benito Pons.

Notas municipales

Ayer a las doce y media se reunió bajo la presidencia del señor Alcalde la Comisión de Ensanche y Murallas aprobando varios permisos para obras particulares y diferentes cuentas.

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando varios expedientes de trámite.

En dicha Comisión el Secretario dió cuenta del acto de la entrega al Ayuntamiento del Baluarte del Sitjar del que se dará cuenta en la sesión próxima al Ayuntamiento.

Una riña en «Son Sanmartí»

Comunica la guardia civil del puesto de Santa Margarita que se presentó en la casa cuartel de la misma el vecino de Muro Guillermo Morey Campins de 27 años de edad que presentaba graves heridas en el ojo derecho, nariz y barba manifestando que mientras se hallaba trabajando en el predio de «Son Sanmartí» había tenido unas disputas con su convecino Jerónimo Moragues Fuster, quien armado de un palo le había producido las heridas expresadas, que le fueron curadas por el Médico municipal.

En su vista se procedió a la detención del agresor quien se confesó autor del hecho.

En su vista, con el atestado instruido al efecto, fué puesto a disposición del Juzgado.

El nuevo Capitán General

Excmo. Sr. D. Wenceslao Molins Semaur

Nació el 35 de Septiembre del año 1843. El 2 de Julio de 1857 comenzó a servir como cadete de cuerpo y fué promovido al empleo de subteniente de infantería en Noviembre de 1859.

En Agosto de 1860 pasó agregado al primer regimiento de Artillería a pie, y en Marzo de 1862 al 5.º en el que permaneció hasta su ascenso a teniente.

Por la gracia general de 1868 obtuvo el grado de capitán.

En Septiembre de 1869 y Abril de 1870, contribuyó a socorrer las insurrecciones de Barcelona y Galicia, siendo premiado durante la última con la cruz roja de 1.ª clase del Mérito Militar.

Después de pertenecer en 1871 a los regimientos de San Fernando y Luchana, fué nombrado

Crucero alemán en Palma

A la una de la tarde llegó a Palma fondeando en la bahía frente a Porto-Pi el crucero alemán *Vineta*. Seguidamente de haber fondeado saludó a la plaza con los cañonazos de ordenanza, siendo contestado por la batería de San Pedro.

Dicho buque es escuela de guardias marinas, va al mando del comandante Vos Siervers, desplaza 6.600 toneladas, monta 23 se compone su tripulación de 680 plazas.

El *Vineta*, procede de Tángier,

el «Infanta Isabel», y esto es inexacto, solamente tiene en el casco algunos impactos...

Nuestros barcos han cañoneado esta mañana los poblados situados a orillas del río Kert...

Los convoyes, a las posiciones avanzadas se harán por mar a fin de evitar que circulen por tierra...

Por último nos manifesté que había llegado el señor Azcárate procedente de Bilbao...

POLITICA

Madrid 15 a las 18

Aldave no será relevado.—Manifestaciones del general Luque sobre Melilla

El señor Luque nos recibió a los periodistas confirmando la negativa del relevo del Capitán general de Melilla...

Añadió que era preciso negar toda verosimilitud a tales rumores de dicho relevo...

Nos dijo además el general Luque que la harka aumenta sus filas con contingentes de lejana procedencia...

Terminó el general Luque diciendo que el movimiento de fuerzas en la península no debe alarmar a la opinión pública...

Madrid 15 a las 24

Maura dispuesto a volver al poder

El Mundo publica un telegrama de Barcelona que dice que una personalidad política que ejerce cargo público asegura que ha recibido una carta de un íntimo amigo...

En los centros políticos han sido comentadísimo tales propósitos.

COTIZACIONES

Madrid 15 a las 18

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, etc.

HUELGAS Y TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Madrid 15 a las 24

Sigue la misma situación.—Carga formidable.—Sablazos.—Contra la formación de grupos.—Distribución de las fuerzas

Las últimas noticias de Bilbao fechadas a las 16.45 dicen que la situación sigue siendo igual.

A las once de la mañana las fuerzas de la Benemérita y las de caballería, dieron una carga formidable por las calles en que transitaban los huelguistas...

El rigor empleado por las fuerzas impide la formación de grupos.

Se ha hecho la siguiente distribución de fuerzas: En el Arenal se han situado fuerzas de Infantería, Caballería y 70 Guardias civiles...

Los ciclistas militares hacen prácticas en los tranvías de aprendizaje en el manejo eléctrico.

Alocución del general Aguilar El general Aguilar ha publicado la siguiente alocución:

«Bilbainos, decidido a restablecer a toda costa la normalidad en la población, aun que para conseguirlo tenga que acudir al empleo de la fuerza pública...»

Explosión de tres petardos.—Daños ocasionados

En el puente que existe en el camino que desde Zabal conduce a Zaradillo, han explotado tres cartuchos de dinamita.

Han volado parte de los petrillos del puente ocasionando además otros daños.

Conferencia del general Borbón con Pablo Iglesias

A las diez de la mañana el general Borbón ha celebrado una larga conferencia con el diputado socialista Pablo Iglesias...

Estos han insistido en la petición de que no circulen tranvías a fin de evitar conflictos tan gravísimos.

El general les ha reiterado la negativa a dicha petición, diciéndoles era mejor que aconsejaran a los huelguistas que depusieran su actitud...

Han replicado aquellos a la Autoridad militar diciendo que estando clausurados los centros obreros les impedía tener contacto con los huelguistas.

Intento de asalto a una tahona.—Falta de pan

Un compacto grupo de huelguistas han intentado asaltar una tahona.

La tropa lo ha impedido dando una fuerte carga que los puso en dispersión.

En Gallarta, Ortuella y Arboleda se hallan sin pan viéndose obligados a salirse de Somorrostro.

Conferencia del Gobernador civil y el Director de Obras públicas

El Gobernador civil ha celebrado una larga conferencia con el Director de Obras públicas...

Periódicos denunciados Han sido denunciados los periódicos España Nueva y El Radical...

Petición de los periodistas denegada Una Comisión de periodistas en vista del bando publicado por el general, señor Aguilar...

El general Aguilar ha denegado la petición.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 15 a las 18

Pidiendo rebaja del precio del tabaco.—Comisión de ultramarinos pidiendo baja de patentes

El ministro de Hacienda señor

Rodrigañez ha sido visitado por una comisión de accionistas de la Compañía Tabacalera para pedirle que persiga el contrabando...

También visitó al señor Rodrigañez una comisión de dueños de ultramarinos pidiendo sean rebajadas en un seis por ciento sobre el 75 que tienen las actuales patentes.

El ministro les dijo que dirigirían su petición al alcalde.

Madrid 15 a las 24

La apertura de los tribunales.—Discurso del Presidente.—Estadística.—Memoria del Fiscal.—La libertad del trabajo

Conforme telegrafié se ha celebrado la apertura de los tribunales. Presidió el acto el señor Canalejas.

El Presidente del Supremo señor Aldecoa ha pronunciado un elocuente discurso sobre el «Poder judicial.»

Seguidamente se leyó la estadística total de los asuntos. Según la misma se incoaron ante el Supremo 732 asuntos civiles y 1.165 recursos criminales.

Ante el Tribunal de lo Contencioso se presentaron 592 recursos.

En la memoria leída por el Fiscal se ocupó especialmente de los delitos con motivo de las huelgas...

Dice el señor Fiscal que si respetable es el derecho a la huelga no lo es menos la libertad del esquirol para trabajar...

Añade que es más sagrado aun el derecho de la Sociedad para no ser víctima de quienes mal avenidos con ella confían el éxito a la violencia invocando el nombre de la libertad.

El acto ha revestido la tradicional solemnidad, asistiendo un numeroso gentío.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 15 a las 23

El conflicto franco-alemán.—La respuesta de Francia según «L'Eclair»

Paris.—El periódico «L'Eclair» dice que la respuesta de Francia a las contraproposiciones formuladas por Alemania...

Francia quiere la libertad política absoluta de Marruecos, ofrece la igualdad económica a todas las naciones, sin privilegios para ninguna...

«La Gaceta de Wors» comentando la noticia dada por «L'Eclair»

Berlin.—«La Gaceta de Wors» comentando la noticia publicada por el diario parisien «L'Eclair» respecto a los extremos contenidos en la respuesta formulada por Francia...

dice que la consecución de la igualdad económica para todas las naciones, en Marruecos, es una victoria para Alemania...

Protestando de la cesión de parte del Congo.—Visita a Lebrun

Paris.—Una comisión colonial, presidida por el ex-ministro M. Guillain, ha visitado hoy al ministro de las Colonias, M. Lebrun...

para protestar, caso de que se intente, de la cesión de cualquiera parte del Congo francés, a Alemania.

La Sociedad de Estudios Coloniales, ha formulado una protesta análoga.

«Convenio entre Alemania y España?—Un telegrama de Berlín

Paris.—Es tarde ha circulado con gran insistencia el rumor de que el Gobierno francés sabía de una manera cierta que España había firmado un convenio con Alemania...

Añádase que a esto obedece el que España no haga caso de las reclamaciones de Francia respecto a los incidentes de Larache y Alcazarquivir.

Estas noticias, deben acogerse como es natural con reserva.

Sin embargo, parecen darles verosimilitud un telegrama que se ha recibido de Berlín en el que se dice que el periódico «Kreutzer Zeitung» afirma que las relaciones entre España y Alemania son de cada vez más cordiales...

El conflicto obrero en el Arsenal de Brest.—Concesiones del Ministro.—Intransigencia de los obreros

Paris.—El Ministro de Marina de Francia M. Delcassé en vista del conflicto planteado por los obreros del Arsenal de Brest, ha manifestado que les concederá varias gratificaciones por los trabajos de construcción de los dos acorazados terminados ahora...

Los obreros dicen que no se contentan con ello e insisten en pedir que se les aumente el jornal en cuarenta céntimos diarios...

Los elementos revolucionarios franceses proyectan desórdenes.—Rigurosa vigilancia.—Intransigencia de los agitadores españoles?

Paris.—La policía dice saber que los elementos revolucionarios franceses, tratan de promover serios desórdenes en varios puntos de Francia...

Con tal motivo se ha desplegado una rigurosísima vigilancia cerca de ciertos agitadores.

Dícese que estos mantienen relaciones con los agitadores españoles. Manifiesto socialista.—Pidiendo la apertura del Parlamento

Paris.—El Comité Socialista francés ha publicado un manifiesto en el que anuncia la celebración de un mitin, el día 23 del actual...

El objeto será reclamar la inmediata apertura del parlamento para tratar de los asuntos de Marruecos.

Añade el manifiesto que en Francia nadie quiere la guerra, escapación hecha de los capitalistas...

De Casa Blanca a Rabat en biplano

Tanger.—El aviador Breguet, ha realizado con su biplano y conduciendo a varios pasajeros, un vuelo desde Casa-Blanca a Rabat.

Accidente aereo.—Otra víctima

Paris.—En Mourmelon el aviador Nieuport ha caído, al realizar un vuelo fracturándose las piernas.

La erupción del Etna aumenta

Catania.—La erupción del Etna aumenta cada vez más.

Los torrentes de lava causan grandes estragos.

El pánico en toda la comarca es inmenso.

ATENTADO CONTRA STOLYPINE

Barcelona 15 a las 24

El Presidente del Consejo de Ministros de Rusia herido.—El hecho se perpetró en el teatro.—El agresor.—Indignación del público

Petersburgo.—Acaba de recibirse un telegrama de Kiev comunicando la noticia de que en el teatro de la Opera de aquella ciudad...

El público indignado repuesto de la primera sorpresa se echó sobre el agresor que es el notario Bagroff...

El agresor fué conducido preso. La noticia ha producido aquí extraordinaria sensación.

El tema de las conversaciones en todos los círculos es el atentado de que ha sido víctima el Presidente del Consejo...

un telegrama de Kiev comunicando la noticia de que en el teatro de la Opera de aquella ciudad...

El público indignado repuesto de la primera sorpresa se echó sobre el agresor que es el notario Bagroff...

El agresor fué conducido preso. La noticia ha producido aquí extraordinaria sensación.

El tema de las conversaciones en todos los círculos es el atentado de que ha sido víctima el Presidente del Consejo...

El tema de las conversaciones en todos los círculos es el atentado de que ha sido víctima el Presidente del Consejo...

Más detalles de la agresión contra Stolypine.—Las heridas no son tan graves.—El Zar en peligro

Kiev.—El atentado cometido en el teatro de la Opera de esta ciudad contra el Presidente del Consejo de Ministros de Rusia M. Stolypine...

Los médicos han examinado detenidamente al ilustre herido, declarando después que las heridas no revisten afortunadamente tanta gravedad...

El Zar estaba también en el teatro encontrándose al cometerse el atentado a pocos pasos del Presidente.

Esto hizo que el trastorno fuera mayor por ignorarse en los primeros momentos si la agresión iba contra el Zar.

Telegrama de M. Fallieres

Paris.—El Presidente de la Republica francesa M. Fallieres, así que tuvo noticia de la agresión de que había sido víctima M. Stolypine...

Bagroff interrogado.—Venganza política

Kiev.—El notario Bagroff, agresor de M. Stolypine ha sido sometido a un largo y minucioso interrogatorio.

En él ha manifestado que obró llevando a cabo una venganza de carácter político.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 22

Aclarando el asunto de los pasajeros ibicencos.—Las órdenes no procedían de la Serna

En una nueva entrevista celebrada por el Delegado de la Isla Marítima en esta, señor Galmés y el Gobernador civil de la provincia señor Portela...

Estas órdenes no procedían, según parece, del Gobernador civil de Baleares.

Precauciones ante el temor de desórdenes.—La normalidad no se ha alterado

Esta madrugada se han extremado en esta ciudad las precauciones por haberse sabido por confidencia...

El barco a motor «BOLLNDERS VII», estará en Palma de Mallorca dentro de breves días.

Dicho barco tiene 70 metros de largo y marcha con un Motor de 80 H. P. de «velocidad» con el cual obtiene una velocidad de 13 millas por hora...

El representante de D. Hans T. Müller, de Barcelona, en esta D. Rafael Palmer.

AGENCIA ESPAÑOLA DE LOS AUTOMÓVILES FORD

VALENCIA, MILAGRO 15 PALMA, GAVARRERA 4

ACADEMIA LEON-CASTELLO

Preparación Militar.—Alumnos ingresados el presente año.

Instalaciones eléctricas para alumbrado y timbres

EL AGUILA—Brosca, 36

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesio purísimo, cristalizada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños...

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias